

JOURNEE PEDAGOGIQUE DU TARN

" Vous avez ranimé la flamme ! " a dit en plaisantant et en s'adressant à notre ami DELBASTY, un Inspecteur Primaire du Tarn.

Il ne croyait certainement pas si bien dire. Tous les camarades du groupe Tarnais avaient éprouvé un réel plaisir à se retrouver ce matin du 4 juin dans la fièvre des derniers préparatifs. Mais ce plaisir compta bien peu à côté du réconfort provoqué par le succès de cette journée.

Tout le monde y avait mis du sien. Mr. FIEU, Inspecteur d'Académie, malgré un emploi du temps surchargé, avait tenu à ouvrir la séance du matin et à présenter à ceux qui l'ignoraient encore, notre camarade DELBASTY.

Aux côtés de MM. GUILHEM, Inspecteur Primaire, et MALATERRE, délégué Aveyronnais, on retrouvait à 10 H 30 très précises, TAURINES, délégué départemental du Tarn et BONNET du Centre de documentation Pédagogique à qui l'Ecole Moderne doit adresser des remerciements pour son aide, ses capacités d'organisateur, ses conseils judicieux.

Bien entendu, tous les camarades du groupe étaient là dans cette salle de la Maison des Jeunes, autour de Cécile CAUQUIL.

Nous avions prévu 50 à 100 auditeurs. Nous ne trouvâmes plus assez de sièges dans toutes les salles voisines et les retardataires durent suivre debout la causerie de DELBASTY à qui nous avons demandé de parler de l'Ecole Moderne, de son esprit, de ses techniques.

Il s'en tira avec ce talent naturel que vous lui connaissez, que nous aimons, et nous sommes persuadés que personne, dans l'auditoire, ne pouvait nier la sincérité de ses arguments. Son style direct et imagé, la vigueur de sa critique et la chaleur de son enthousiasme firent merveille.

Nous avons passé là un excellent moment.

Mais comme le dit DELBASTY, il était difficile, voire impossible, de prétendre exposer tout ce qui nous tient à cœur, à nous, partisans d'une école de progrès

et de vie ; midi arrivant, il donnait rendez-vous à tous ceux qui pouvaient être intéressés par celles de nos techniques particulièrement goûtées dans nos classes comme la correspondance scolaire, l'exploitation du texte libre, le dessin libre, les travaux manuels.

Il y eut donc des ateliers où travaillèrent normalement nos élèves. Nos petits démonstrateurs furent très entourés. Tout a très bien marché.

Les visiteurs, parmi lesquels nous avons eu le plaisir de remarquer quelques jeunes filles de 4ème année de l'Ecole Normale d'Albi, s'intéressent comme il se doit aux démonstrations mais témoignent aussi un intérêt non dissimulé pour la façon de faire un cahier de vie, de mener la correspondance scolaire, l'apprentissage de la lecture et l'exploitation du texte libre.

Nos camarades du groupe se dépensèrent de leur mieux pour satisfaire les curiosités, répondre aux nombreuses questions et MALATERRE en profita pour recueillir un assez grand nombre d'inscriptions au stage de Mur de Barrez.

Dois-je préciser qu'il faudra, l'an prochain, prévoir des locaux plus spacieux.

Dans les jours qui suivirent, un article sur deux colonnes et quatre grandes photographies devaient signaler dans le journal régional " La Dépêche ", la réussite de cette journée E.M.

Un autre succès à porter à l'actif des Techniques Freinet, et tout particulièrement du dessin libre, ce sont, comme l'I.A l'a dit, les incontestables progrès constatés dans les expositions départementales de dessin.

Et maintenant rendez-vous au Mur de Barrez!

PAULHIES

St Benoit de Carmaux

(Tarn)

MENARD, Le Pallet (L. Atl.) délégué dép. recherche pour son frère inst. au Maroc un matériel d'imprimerie à l'Ecole C. 10 ou 12 occasion. Lui faire offre.

B.T. à paraître :

437 : L'ESPERANTO, par L. LENTAIGNE (début juillet)

438 : LE PONT DE LA BALME, par L. LAGIER-BRUNO (en septembre)